
 الربع الثاني   – الرقم القياسي لقيمة الوحدة للواردات 
Quarterly Import Unit value index (IMUVI)-Q2_2021 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---- 

 

 



 
    

 الربع الثاني – الوحدة للصادرات لقيمة الرقم القياسي 
Quarterly Export Unit value index (EXUVI)-Q2_2023 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1  

 

 بيان صحفي  

 الثانيللربع  الصادراتالرقم القياسي لقيمة وحدة 

 2023   

 ( 100= 2018)سنة الأساس 
 
 

بسنة أساس   2023من عام    الثانيللربع    EXUVI))  الصادراتأصدر جهاز التخطيط والاحصاء الرقم القياس ي لقيمة وحدة  

، ليندرج ضمن سلسلة المؤشرات الإحصائية المنتجة، وتأتي أهمية هذا المؤشر في كونه يرصد التغيرات الحاصلة في  2018

من فترة زمنية الى أخرى، ويعكس صورة واضحة عن اقتصاد    الى الخارج،  من الدولة  المصدرةقيمة الوحدة لأسعار السلع  

جهاز الإحصاء والتخطيط في توفير معلومات وبيانات إحصائية  ويحقق إصدار هذا المؤشر أحد متطلبات خطة  الدولة،  

القرار عملية صنع  تدعم  بيانات  و   ،دقيقة  المؤشر  هذا  في حساب  التصنيف  المصنفة    الصادراتاستخدم  دليل  بحسب 

ة سلعة مصنف 56تحت هذه المجموعات (، والمكونة من عشرة مجموعات رئيسية، وتندرج SITC4القياس ي للتجارة الدولية )

 (.HSبحسب النظام المنسق ) 

الوقود المعدني ومواد التشحيم والمواد المشابهة    مجموعة "وعند حساب الأهميات النسبية للمجموعات السلعية، وجد أن 

الأكبر وهي   النسبية  الأهمية  احتلت  الأهمية  88.77%"   " العلاقة  الكيمياوية والمواد ذات  “المواد  احتلت مجموعة  بينما   ،

 حسب مادة الصنع" في المرتبة  ،  %8.04  في المرتبة وهيالنسبية  
ً
الثالثة  اوجاءت مجموعة " مصنوعات متنوعة مصنفة أساسا

  (1( والرسم البياني )1جدول )  من الأهمية النسبية للمؤشر،   %99.5تشكل هذه المجموعات الثلاث حوالي    %2.63بنسبة  

 .الصادراتالأهميات النسبية للمجموعات الرئيسية الداخلة في حساب مؤشر وحدة قيمة   انيعرض

 

 للصادرات الأهميات النسبية للرقم القياس ي لقيمة الوحدة 

Relative weight of the Unite Value Index of Exports 

 Table (1)جدول                

 

SITC Main Groups 
 الأوزان 

Weight 
 المجموعات السلعية الرئيسية

i General Index (EXUVI) 10000  الرقم القياسي العام لقيمة وحدة الصادرات 

0  Food and live animals 0.65 
 الأغذية والحيوانات الحية

  

1  Beverages and tobacco 0.03  المشروبات والتبغ 

2 Crude materials, inedible, except fuels 47.94  المواد الخام غير الصالحة للأكل باستثناء المحروقات 

3 
Mineral fuels, lubricants and related 
materials 

 الوقود المعدني ومواد التشحيم والمواد المشابهة 8877.58

4 
 Animal and vegetable oils, fats and 
waxes 

 حيواني المنشأ الشحوم والزيوت والشموع من أصل نباتي أو  0.02

5  Chemicals and related products, n.e.s. 804.81 
 المواد الكيمياوية والمواد ذات العلاقة

  

6 
Manufactured goods classified chiefly by 
material 

 مصنوعات متنوعة مصنفة أساساً حسب مادة الصنع 263.05

7  Machinery and transport equipment 4.55  الآلات والماكينات ومعدات النقل 

8  Miscellaneous manufactured articles 1.37  مصنوعات متنوعة 

9 
 Commodities and transactions not 
classified elsewhere in SITC 

 بضائع وسلع أخرى غير داخلة ولا مصنفة في موضع أخر  0.01
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 2018السلعية في سلة الرقم القياسي لقيمة الوحدة للصادرات  النسبية للمجموعاتالأهميات     Graph (1سم بياني )ر        

Relative weight of EXUVI Basket-2018 
 

 
 
 
 

 للصادرات:لقيمة الوحدة    تحليل بيانات الرقم القياس ي  
 
 

    2023  الثانيللربع    الصادرات الرقم القياس ي لقيمة وحدة    سجل 
ً
بنسبة  (  2023-الأول   )الربع السابق    الربع عن  انخفاضا

9.38%  
ً
 .%20.94( بنسبة 2022-الثاني )الربع عن الربع المناظر له  كما سجل انخفاضا

 

   :(2023 الأول )الربع والربع السابق ، 2023 الثاني الربع  بين المقارنة

مجموعات    سبعفي    انخفاضحدوث    الى،  2023لعام    الأول الربع    عن  2023لعام    الثانيلربع  يعزى انخفاض الرقم القياس ي ل

%،  4.47تليها مجموعة المشروبات والتبغ    %10.08بنسبة    المعدني ومواد التشحيم والمواد المشابهة   مجموعة الوقودوهي  

ذات  المواد  مجموعة  و  والمواد  بنسبة  الكيمياوية  باستثناء  ومجموعة  %،  3.73العلاقة  للأكل  الصالحة  غير  الخام  المواد 

  مجموعة مصنوعات متنوعة  و   %،0.83بنسبة  مصنوعات متنوعة  ، ومجموعة  %1.73 بنسبة  المحروقات
ً
مصنفة أساسا

 %.0.12المنشأ بنسبة  والزيوت والشموع من أصل نباتي أو حيواني    و ومجموعة الشحوم   %،0.21بنسبة    حسب مادة الصنع

   التيجموعات  الم أما  
ً
ارتفاعا القياسية  في  سجلت  الثاني من    أرقامها  الأغذيةهي    2023للربع  الحية  والحيوانات    مجموعة 
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الآلات  مجموعة  و   %،6.63أخر بنسبة  بضائع وسلع أخرى غير داخلة ولا مصنفة في موضع  ومجموعة    %،12.21بنسبة  

 %.2.41النقل بنسبة والماكينات ومعدات 

( البياني  القياس ي2الرسم  للرقم  الزمنية  السلسلة  الربع  الربعي  التغير  ونسب    ( يوضح  الربع  2022لعام    الثانيمن  ، وحتى 

 . 2023من عام الثاني   الأول و( الرقم القياس ي الربعي للربع 3)، بينما يوضح الرسم البياني 2023من عام  الثاني
 
 

                                                                                                                                                      Graph (2سم بياني )ر
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 (: 2022-الثانيالربع ) والربع المناظر   2023 الثاني الربع  بين  المقارنة 

 بالربعمقارنة  %،20.94بنساااابة   انخفاض حدوث  إلى  2023 الثانيلقيمة وحدة الصااااادرات للربع   الرقم القياساااا يأشااااار  

مجموعة المواد الكيمياوية والمواد ذات مجموعات وهي   ستفي   الانخفاض  (، وذلك نتيجة2022  الثانيالربع  )  المناظر

 %، 27.95مجموعة المواد الخام غير الصاااااااااالحة للأكل باساااااااااتثناء المحروقات بنسااااااااابة تلتها %،  28.04العلاقة بنسااااااااابة  

مجموعة مصاانوعات متنوعة مصاانفة و %، 20.28مجموعة الوقود المعدني ومواد التشااحيم والمواد المشااابهة بنساابة  و 

 حساااااااااب مادة الصااااااااانع بنسااااااااابة  
ً
ة  ومجموع   %،1.21مجموعة الأغذية والحيوانات الحية بنسااااااااابة  و %، 19.45أسااااااااااساااااااااا

 %.0.12المنشأ بنسبة الشحوم والزيوت والشموع من أصل نباتي أو حيواني 

 أما المجموعات التي شااااااااهدت ارتفاع   
ً
مجموعة الآلات والماكينات  و  %،4.12بنساااااااابة    مجموعة المشااااااااروبات والتبغهي    ا

وبضاااائع وسااالع أخرى غير    مجموعةو   ،%1.32مجموعة مصااانوعات متنوعة بنسااابة  و %، 2.87ومعدات النقل بنسااابة  

 .%0.82بنسبة   داخلة ولا مصنفة في موضع أخر

الربعي والسااانول للرقم القياسااا ي العام لقيمة الوحدة للصاااادرات من الربع   سااالسااالة التغير ( يوضاااح4الرسااام البياني )

  .2023من عام  الثانيالربع  إالى 2022من عام  الثاني
 
 
 



 
    

 الربع الثاني – الوحدة للصادرات لقيمة الرقم القياسي 
Quarterly Export Unit value index (EXUVI)-Q2_2023 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4  

 

 
   Graph (3بياني ) رسم                  

 

 
                                                                                                                                          

                      
 

                                                                                                                              Graph (4)بياني  رسم                   
                                             

-30.00

-20.00

-10.00

0.00

10.00

20.00

30.00

40.00

50.00

60.00

Q2-2022 Q3-2022 Q4-2022 Q1-2023 Q2-2023

الت ير الربعي والت ير السنو  للرقم القياسي لقيمة الوحدة للصادرات
Quarterely and Annual chnge for EXUVI

Q2-23_Q2-22

الت ير الربعي  في الرقم القياسي العام
                      QoQ          

الت ير السنو  في الرقم القياسي العام
                           YoY

 
 

 
         

 www.psa.gov.qa  للجهاز:على الموقع الإلكتروني  والمؤشراتتتوفر هذه البيانات وغيرها من البيانات التفصيلية  
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Planning and Statistics Authority Releases 

Quarterly Export Unit Value Index 

   Q2-2023 

(Base year 2018=100) 

The Planning and Statistics Authority (PSA) has released Quarterly Export Unit Value Index 

(EXUVI) for the Second quarter of 2023 based on 2018, as new chain added to statistical 

indicators calculated by PSA. The importance of this indicator come from in which can 

monitors a changes of a unit value of export goods and reflect the economy status of the 

country. The release of this indicator also one of the requirements of the plan of the Statistics 

and Planning Authority in providing accurate statistical information and data that support the 

decision-maker. Standard International Trade Classification Index (SITC4) are used in 

calculating this indicator, which is classified the data into ten main groups contain 56 

commodities classified according to the Harmonized System (HS). Each main group have 

relative weights depends on its value on the base year 2018. The highest relative weight was 

for “Mineral fuels, lubricants and related materials” 88.77%, the second position was for 

“Chemicals and related products, n.e.s” with 8.04%, and the third position was for 

“Manufactured goods classified chiefly by material” with 2.63%. These three groups together 

make about 99.5% of the EXUVI basket. Table (1) and graph (1) show the relative weights 

for the main groups included on the export unite value index. 

 Details on  Export Unite Value Index ( EXUVI) 

 In this quarter the Export unite value index (Q2-2023) decreased by 9.38%, when compared 

to the previous quarter (Q1-2023), also when compared it with its counterpart in the previous 

year (Q2-2022) decreased by 20.94%.  

 

Comparing Q1 of 2023 with the previous Quarter (Q1-2023): 

An analysis [on Q-o-Q basis] of EXUVI for Q2- 2023 compared with EXUVI, Q1-2023, 

showed that there were seven main groups, where respective indices in this month have 

decreased, namely: “Mineral fuels, lubricants and related materials” by 10.08%, followed by 

“Beverages and Tobacco” by 4.47%, “Chemicals and related products” by 3.73%, “Crude 

materials, inedible, except fuels” by 1.73%, “Miscellaneous manufactured articles” by 0.83%, 

“Manufactured goods classified chiefly by material” by 0.21%, and “Animal and vegetable 

oils, fats and waxes” by 0.12%. An increase has been recorded in “Food and live animals” 

by 12.21%, “Commodities and transactions not classified elsewhere in SITC” by 6.63%, and 
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“Machinery and transport equipment” by 2.41%. Graphs (2) shows the time series of quarterly 

EXUVI and quarterly change from Q2-2022 to Q2-2023, while graph (3) shows the EXUVI 

for the First and second quarters of 2023. 

 

 

Comparing Q2 of 2023 with the counterpart in previous year (Q2-2022): 

A comparison of EXUVI Q2-2023 with the EXVUI Q2-2022 (Annual change), a decrease has 

been recorded in the general index (EXUVI), by 20.94%. This [Y-o-Y] value decreases 

primary due to the unite value decline in six groups namely: “Chemicals and related products, 

N.E.C” by 28.04%, followed by “Crude materials, inedible, except fuels” by 27.95%, “Mineral 

fuels, lubricants and related materials” by 20.28%, “Manufactured goods classified chiefly by 

material” by 19.45%, “Food and live animals” by 1.21%, and “Animal and vegetable oils, fats 

and waxes “by 0.12%. An increase has been shown in “Beverages and Tobacco” by 4.12%, 

“Machinery and transport equipment” by 2.87%, “Miscellaneous manufactured articles” by 

1.32%, and “Commodities and transactions not classified elsewhere in SITC” by 0.82%. 

Graph (4) shows the quarterly change and annual change of EXUVI from Q2-2022 to Q2-

2023. 

 

 

More detailed data on IMUVI is available on the Authority’s website: www.psa.gov.qa. 
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 والسنويالربعي التغير  ونسبللصادرات الربعي لقيمة الوحدة  القياسي الرقم
EXUVI, Quarter and Annual change 

 Second Quarter 2023 الثانيالربع              
 

 :Table (2) 2018: سنة الأساس (2)جدول 

 

 الرمز 
Code 

 مجموعـات 
 السلـع والخدمات 
Group of 

Commodities and 
Services 

 الأهميات 
 النسبية 

Weights 

الربع  
 الثاني  

 Q2-23 

الربع    
 الاول  

 Q1-23 

الربع  
 الثاني  

 Q2-22 

معدل 
التغير  
 الربعي 

Q-o-Q 

معدل 
التغير  
 السنوي
Y-o-Y 

Major Groups of  
commodities 
and services 

 ( General index) 20.94- 9.38- 155.54 135.69 122.96 10000 )الرقم القياسي العام(  0

 Food and live animals  1.21- 12.21 77.29 68.04 76.35 0.65 الأغذية والحيوانات الحية  01

 Beverages and Tobacco  4.12 4.47- 119.66 130.42 124.6 0.03 المشروبات والتبغ  02

03 
المواد الخام غير الصالحة  
 للأكل باستثناء المحروقات 

47.94 106.6 108.48 147.95 -1.73 -27.95 
Crude materials ,

inedible, except fuels 

04 
الوقود المعدني ومواد  
 التشحيم والمواد المشابهة 

8877.58 124.02 137.93 155.57 -10.08 -20.28 
Mineral fuels  ,lubricants 

and related materials 

05 
الشحوم والزيوت والشموع  
من أصل نباتي أو حيواني  

 المنشأ 

0.02 109.33 109.46 109.46 -0.12 -0.12 
Animal and vegetable  
oils, fats and waxes 

06 
المواد الكيمياوية والمواد  

 ذات العلاقة 
804.81 117.75 122.31 163.63 -3.73 -28.04 

 Chemicals and related 
products, N.E.C. 

07 
مصنوعات متنوعة مصنفة  
 أساساً حسب مادة الصنع 

263.05 106.97 107.19 132.8 -0.21 -19.45 

Manufactured goods 
classified chiefly by 

material 

08 
الآلات والماكينات  
 ومعدات النقل 

4.55 96.21 93.94 93.52 2.41 2.87 
 Machinery and transport 

equipment 

 1.32 0.83- 101.6 103.81 102.94 1.37 مصنوعات متنوعة  09
 Miscellaneous 

manufactured articles 

10 
بضائع وسلع أخرى غير  
داخلة ولا مصنفة في  

 موضع أخر 

0.01 83.96 78.74 83.28 6.63 0.82 

Commodities and  
transactions not classified 

elsewhere in SITC 
 

 

 

 

 


